
ATA DA REUNIÃO  DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO, REALIZADA EM DOIS DE 1 

SETEMBRO DE DOIS MIL E DOIS. 2 

 3 

 4 

Aos dois dias do mês de setembro do ano de dois mil e dois, às oito horas e 5 

quarenta e cinco minutos, na sala de reuniões da Reitoria, reuniu-se o 6 

Conselho Universitário, sob a presidência do Prof. Regynaldo Arruda 7 

Sampaio para deliberar sobre os seguintes pontos de pauta: Primeiro item – 8 

Posse de novos membros;  Segundo item – Apreciação da ata do dia vinte e 9 

nove de maio de dois mil e dois; Terceiro item – Nomear membro  para 10 

comissão eleitoral para escolha do representante técnico administrativo no 11 

CUNI; Quarto item – Anteprojeto de resolução “Credenciamento para 12 

exercer atividade docente”, relator, o Sr. Manoel Alves Bezerra Júnior; 13 

Quinto item – Projeto de Especialização em Química, relator, o Prof. 14 

Henrique Eduardo B. da Silva; Sexto item – Projeto de Especialização em 15 

Física, relator, o Prof. Henrique Eduardo B. da Silva; Sétimo Item – Projeto 16 

de Especialização em Saúde da Família, relatora, a Profª Ise de Goreth; 17 

Oitavo Item – Projeto de Especialização em Recursos Naturais, relator, o 18 

Prof. Mailson Monteiro do Rêgo e Nono Item – Anteprojeto de Resolução 19 

que dispõe sobre a nova redação do inciso II, do art. Quatorze do Estatuto da 20 

UFRR, relator, o Prof. Carlos Alberto de Sousa Cardoso. O Presidente 21 

cumprimentou a todos e apresentou a ordem do dia. A Profª Ise, que na última 22 

reunião do CUNI pediu vistas ao processo de que trata o quarto item desta 23 

pauta, pediu que o mesmo  fosse retirado de pauta, pois o assunto é de 24 

competência do CEPE. O pedido foi acatado, e os demais itens renumerados 25 

conforme a seguir: Quarto item – Projeto de Especialização em Química; 26 

Quinto item – Projeto de Especialização em Física; Sexto item – Projeto de 27 

Especialização em Saúde da Família; Sétimo item – Projeto de 28 

Especialização em Recursos Naturais e Oitavo  item – Anteprojeto de 29 

resolução que dispõe sobre a nova redação do inciso II, do art. quatorze do 30 

Estatuto da UFRR. A Profª Ise pediu informações sobre a mudança do pessoal 31 

do bloco II, e o Presidente disse que trataria do assunto no final da reunião. 32 

Primeiro item – O Presidente empossou os novos membros: Sr. Manoel 33 

Alves Bezerra Júnior, novo Pró-Reitor de Administração e Desenvolvimento 34 

Social; Prof. Henrique Eduardo B. da Silva, Prof. Roberto Câmara Araújo, 35 

titular e suplente respectivamente, representantes docentes do CCT; Profª 36 

Márcia d’Acâmpora, Profª Madalena Vange, titular e suplente 37 

respectivamente, representantes docentes do CCSG e Prof. Mailson Monteiro 38 

do Rêgo, Prof. Armando José da Silva, titular e suplente respectivamente, 39 

representantes docentes do CCA. Segundo item – O Presidente submeteu à 40 

apreciação a ata do dia vinte e nove de maio dois mil e dois, sendo a mesma  41 

aprovada por unanimidade. Terceiro item – A Comissão Eleitoral nomeada 42 

na última reunião, para escolha do novo representante técnico-administrativo 43 

no CUNI, apresentou requerimento para substituição de: Aline Júlia da Silva, 44 

por estar pleiteando a representação e Maria Terezinha Reis da Silva, por 45 

estar de férias. Para substituir  a Srª Aline foi sugerido e acatado o nome da 46 



Srª Maria Auxiliadora Ferreira, do CCT, e para a Srª Maria Terezinha não foi 47 

necessário substituição, pois nesta data seu período de férias já encerrou. 48 

Quarto item – O Presidente passou a palavra ao Prof. Henrique Eduardo para 49 

relatar a matéria de que trata este item, o Projeto de Especialização em 50 

Química. O relator fez a apresentação ressaltando a importância desse curso e 51 

da aceitação do mesmo pela comunidade acadêmica. O Presidente perguntou 52 

aos demais Conselheiros se gostariam de se manifestar, não houve nenhum 53 

comentário e o Projeto foi submetido à votação, sendo aprovado por 54 

unanimidade. Quinto item – O Presidente repassou a palavra ao Prof. 55 

Henrique Eduardo para apresentar o Projeto de Especialização em Física. 56 

Após a exposição, não houve nenhuma manifestação dos Conselheiros, o 57 

presidente submeteu o Projeto à votação, obtendo uma abstenção de voto e os 58 

demais favoráveis à aprovação do mesmo. Sexto item – Antes de passar a 59 

palavra à relatora deste item, o Presidente fez alguns esclarecimentos acerca 60 

da tramitação do Projeto em questão, ou seja, a Especialização em Saúde da 61 

Família. Em meados do ano de dois mil e hum, o Ministério da Saúde 62 

repassou um recurso para implantação deste projeto, e o Colegiado do Curso 63 

de Medicina deu um encaminhamento equivocado, porque aprovaram-no 64 

como projeto de extensão e encaminharam à Pró-Reitoria de Extensão. 65 

Quando perceberam que se tratava de um projeto de especialização e 66 

encaminharam ao CEPE, já haviam transcorridos dez meses e a UFRR teria 67 

grandes prejuízos se retrocedesse o processo. O CEPE acatou as justificativas, 68 

aprovou o projeto, devendo o mesmo ser apreciado pelo CUNI. O Presidente, 69 

então, passou a palavra à relatora, Profª Ise de Goreth, para apresentar o 70 

projeto em questão. Após a apresentação o Presidente submeteu a matéria à 71 

votação, obtendo aprovação unânime. Sétimo item – O Presidente esclareceu 72 

que este item seria relatado pelo Conselheiro, Prof. Mailson, porém, o mesmo 73 

estava sendo representado pelo seu suplente, Prof. Armando José da Silva, e 74 

passou a palavra ao mesmo. O relator fez a apresentação do Projeto de 75 

Especialização em Recursos Naturais, apresentou suas considerações sobre o 76 

mesmo, colocando-se favorável à sua aprovação. O Presidente apresentou 77 

também suas considerações, e não havendo nenhuma outra colocação, o 78 

projeto foi submetido à votação, obtendo uma abstenção de voto e os demais 79 

favoráveis à sua aprovação. Oitavo item – O Presidente passou a palavra ao 80 

Prof. Carlos Alberto para relatar este item, que trata do anteprojeto de 81 

resolução que dispõe sobre nova redação do inciso II, do art. quatorze do 82 

Estatuto da UFRR. O Prof. Carlos Alberto apresentou as justificativas para a 83 

necessidade desta alteração, esclarecendo que desta forma os cursos de 84 

especialização não mais seriam submetidos à apreciação do CUNI, ficando  os 85 

mesmos no âmbito das Comissões. E, esclareceu que este anteprojeto é de 86 

autoria da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação, que está relatando o 87 

mesmo pelo motivo de que o Prof. Regynaldo estando presidindo a reunião 88 

não poderia fazê-lo, e informa ao mesmo que a alteração proposta deve ser em 89 

relação à resolução 04/2000-CUNI, pois esta já alterou o referido inciso no 90 

Estatuto. O Prof. Regynaldo acatou a informação. Em seguida o Prof. 91 

Armando sugeriu que a expressão “estrito senso” fosse escrita em latim e na 92 



forma itálica, o relator acatou a sugestão. A Profª Nádia e a Profª Ise 93 

questionaram que na resolução não estava ficando claro que seria atribuição 94 

das Comissões a apreciação dos projetos de especialização. O relator 95 

apresentou como questão de encaminhamento, que o CUNI encaminhe às 96 

Comissões de Extensão e Pós-Graduação, incumbência de elaborar e 97 

apresentar às estâncias competentes, anteprojeto de resolução que defina os 98 

critérios de criação e funcionamento de cursos de extensão, especialização e 99 

aperfeiçoamento. O Presidente acatou a sugestão, solicitando este registro em 100 

ata, em seguida submeteu à votação o anteprojeto em questão, o qual foi 101 

aprovado por unanimidade. Em atendimento à solicitação da Profª Ise no 102 

início da reunião, o Presidente solicitou que fosse chamado o Pró-Reitor de 103 

Planejamento, Prof. Cláudio Manguinho, para prestar os devidos 104 

esclarecimentos. As informações solicitadas foram: quando vai ocorrer a 105 

mudança; quanto tempo a administração ficará no imóvel alugado; quem vai 106 

custear o aluguel; quem vai custear as reformas dos blocos I e II. Os 107 

esclarecimentos, na respectiva ordem dos questionamentos, foram os 108 

seguintes: a mudança, obedecendo o cronograma feito com os setores, deverá 109 

ser concluída até do dia vinte e sete do corrente mês; o valor do aluguel do 110 

imóvel é de quatro mil reais, e será custeado pela própria Universidade; a 111 

administração permanecerá fora do Campus até a conclusão da reforma do 112 

bloco IV, que dependerá da concepção de recursos para tal, e, finalmente, os 113 

recursos para as reformas dos blocos I e II são oriundos de emendas 114 

parlamentares. Estiveram presentes nesta reunião os Conselheiros abaixo 115 

relacionados, e estiveram ausentes:  Prof. Carlos Augusto V. Evangelista e 116 

Senhor Francisco Flamarion Portela. O Presidente agradeceu a presença de 117 

todos os Conselheiros e declarou encerrada a reunião. Nada mais foi 118 

acrescentado, e eu, Elza Maria Pereira de Ataide, Secretária dos Conselhos 119 

Superiores, lavrei a presente ata que segue assinada por mim e todos os 120 

presentes. 121 

Prof. Fernando Menezes             _______________________________ 122 

Prof. Regynaldo Arruda Sampaio         ______________________________ 123 

Prof. Carlos Alberto de Sousa Cardoso  ______________________________ 124 

Prof. Cláudio M. Manguinho Vieira   _______________________________ 125 

Sr. Manoel A. B. Júnior                          ______________________________ 126 

Profª Nádia Magalhães S. Freitas             _____________________________ 127 

Profª Ise de Goreth Silva               ___________________________________  128 

Prof. Henrique Eduardo B. Silva ________________________________ 129 

Profª Márcia d’acâmpora   ________________________________ 130 

Prof. Armando José da Silva (Suplente) _______________________________ 131 

Profª Luzia Terezinha B. Oliveira  _______________________________ 132 

Sr. Joaquim Pereira Castro Filho ________________________________ 133 

Sr. Rogério de Paula Souza                 ________________________________ 134 

Srª Elza Maria P. de  Ataide (SCS)       _______________________________ 135 


